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投资者关系 

活动类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观            √ 其他（投资者交流会） 

活动参与 

人员 

吴雨龙-共青城意志力投资，刘科岑-九泰基金，魏梅娟-深圳前海承势资

本，朱璐妍-华夏基金，钟昕-仁桥（北京）资管，胡云-泓德基金，芮华-

嘉实基金，张杰伟-华安基金，刘言-西南证券，高坤-东兴基金，金善玉-

北京泓澄投资，张奕扬-上海泊通投资，姚轩杰-方正富邦基金，杨子霄-

华夏久盈资管，揭鹏力-福泽源基金，郑及游-东兴证券，黄艺明-百嘉基

金，周中-交银施罗德基金，李煜-大成基金，刘霞-海南新物种基金，王晴

-诺安基金，王雪松-嘉实基金，徐呈隽-广发证券，夏扬-中国人民养老保

险，王玉柱-晟视天下资管，周文菁-中金公司，陈凯南-北京信托，蒋露薇

-中金公司，杨艾莉-中信建投证券，刘欣-华创证券，谢璐-中华联合保险，

张文倩-观富（北京）资管，王邵哲-西部利得基金，向兰-中泰证券，吴玉

林-兴业证券，XIAOFENGLONG，洪少猛-上海赞庚投资，罗悦纯-兴业证

券，梁昭晋-国泰君安证券，邵进明-平安养老保险，尚青-上海光大证券

资管，王天乐-建信养老金，孟星-长江证券，崔甲子-长安基金，于昀田-

磐厚动量（上海）资管，姚蕾-国海证券，陆筱薇-富敦投资，方能之-杭银

理财，计宇诚-华安基金，徐也清-野村东方证券，吴东泰-共青城意志力

基金，庄馨-兴业基金，孔令侃-高盛（亚洲），刘奕萱-中银国际证券，白

云汉-信达证券，彭杨-明世伙伴基金，段又茵-中信保诚资管，李志磊-理

正基金，张惠灵-松垚资本，马晓婷-国金证券，蔡洁-华龙证券，付伟-博

时基金，曹俊杰-财信证券，何慧-天风证券，吴午-长盛基金，李丹-中国

人寿，石月昊-华安证券，范伊歌-天风证券资管，高悦欣-西部证券，杨雪

-鹏扬基金，顾晟-国盛证券，孙小雯-海通证券，张路榆-百嘉基金，蔡佳
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成-中信建投证券，刘畅-北京诚旸投资，吴桐-山西证券，苟宇睿-西南证

券，厉楠-凯石基金，傅滨容-九泰基金，姜斌宇-金鹰基金，王蒙-上海明

河投资，赵杰-招银理财，孙冠球-北京沣沛投资，张玮-太平洋资管，李林

卉-太平洋证券，高尚-北京江亿资管，刘宝军-上海名禹资管，闵文强-华

商基金，黄旭-鹏扬基金，应豪-Imr partners，许吟倩-南京证券，赵航-申

万宏源研究，蔡靖-招商证券，许娟-摩根士丹利，张欣露-大家资产，豆怡

凡-汇丰晋信基金，陈俊希-国泰君安，高笑潇-博道基金，钱熠然-东北证

券，陈柏翱-里思基金，葛世琦-泉果基金，张雪晴-中金公司，郝征-长盛

基金，朱珺-华泰证券，罗泽兰-中信建投证券，翟一柠-泰康基金，吕海龙

-深圳山石基金，苏畅-中银国际证券，康雅雯-中泰证券，方光照-开源证

券，秦瑜瞳-东方红资管，陈子怡-东方财富证券，卢翌-中银国际证券，朱

烨-光大保德信基金，王卓玮-灰姑娘基金，崔凡平-中银基金，安一夫-国

海富兰克林基金，陈星宇-大朴资产，周凡舒-融通基金，冯潇-华泰证券

（上海）资管，周钊-华泰证券，朱维缜-交银施罗德，赵维卿-广东润达基

金，高超-长江证券，宋强磊-君康人寿，宋慧吟-上海恒复投资，吴婧-华

创证券，舒殷-鸿运私募基金，兰宏阳-新华资管，沈繁呈-光大永明资管，

谢笑妍-招商证券，赵钰-嘉实基金，邵伟-上海健顺投资，王利慧-国投证

券，朱珠-华鑫证券，李美泽-上海万纳基金，杨刚-金鹰基金，张昊晨-东

北证券，曾旒微-上海信璞基金，李雨琪-东方证券，何海涛-北京永瑞基

金，徐忠浩-长江证券（上海）资管，谢泽林-博时基金，范舰阳-泽泉投

资，罗晴-世纪证券，黄笑旋-摩根士丹利，方博云-国海证券，陈雨薇-博

时基金，姚爽-博时基金，许中雅-金鹰基金，孙张晋-汇丰前海证券，余玮

婧-银华基金，袁晨-北京江亿资本，胡坤-中庚基金，陈磊-浙商证券，陈

怡-泰康资管，毛云聪-海通证券，黄静仪-广发证券，冯翠婷-信达证券，

梁丹玥-西南证券，冯海星-西部证券，贺骞辉-太平养老保险，孙伟-民生

加银基金，徐运铎-广发基金，阮文佳-国盛证券，田鹏-开源证券，张祺昌

-天治基金，解骄阳-中国人保资管，Simone Tu-PinPOINT，李芓漪-国泰

君安，张爽-建信基金，漆志波-共青城意志力基金，陶静-建信养老金，高

歌-开源证券，陈梦笔-上海合远基金，周璐晴-高盛（亚洲），杨云祺-长江
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证券，高波-鸿运基金，魏连昆-招商证券，尤鑫-湘财基金，焦杉-中金公

司，周政宇-中银国际证券，朱骎楠-中泰证券，吴倩-国海证券，杜郁坤-

华创证券，熊彬正-上海千翊投资，王高唯-中国人保资管，林乐天-安信

基金，吴桐-宁银理财，苗泽欣-西南证券，张海波-湘财基金等 191 人 

时间 2024 年 4 月 24 日 

地点 公司会议室 

形式 线上电话会议及价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司 

接待人员 
董事长兼总经理王长田先生、董事会秘书侯俊先生、财务总监曾艳女士 

交流内容及

具体问答 

记录 

Q1：请问王总怎么看待 2023 年的票房成绩，以及今年票房市场的

预期？ 

A：2023 年全国电影票房为 549.15 亿元，观影人次达到 12.99 亿，

创下近四年来的新高。公司的票房成绩在电影公司中名列前茅，是公司

历史上第二好的成绩。2023 年是电影市场恢复的一年，预计 2024 年会

持续 2023 年的市场趋势，总票房能否不低于 2023 年主要取决于影片的

供给和市场热度。目前影片供给情况较好，今年应该会有很多重量级的

影片上映。总体来讲，2024 年还是一个值得期待的年份，一季度全国总

票房已经超过 163 亿元，元旦档、春节档、清明档均刷新了档期票房纪

录，接下来的五一档、暑期档、国庆档以及寒假档，希望能够取得票房佳

绩。 

Q2：王总好，我们看到公司的大项目比往年明显多了，请问后面是

会将投资大体量影片作为主要方向吗？ 

A：我们对影片的投资没有特别区分是大、中、小体量，只是针对单

部影片会有一个合适的投资。公司这几年在影片上的一个显著特点是投

资比例不断提升，现在绝大部分影片的投资比例会超过 50%。这是我们

去年取得比较好的业绩，以及今年一季度收入和利润仍然大幅提升的一

个根本原因，也是我们下一步在电影方面的主要投资策略。 

Q3：请教下长田总，目前光线已经采用了哪些 AI 技术应用于电影

内容制作？效果如何？后续 AI 的技术应用方面，公司还有哪些规划？ 
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A：市面上所有跟影视制作有关的 AI 技术软件，我们几乎都在尝试，

尤其在动画制作方面，我们已经把动画制作的各个环节都跟 AI 进行了结

合，尤其是在动画的前期制作，比如形象设计、场景设计、分镜头剧本等

方面，应用很广泛。但是，目前 AI 还处在快速迭代阶段，不够完善。我

们期待随着 AI 功能的提升、效果的改进，再跟我们具体的影片制作相结

合，希望未来 AI 能使工作效率有 30%以上的提高，同时使制作成本尤其

是动画电影的制作成本能有 20%以上的降低。在 AI 的应用方面，我们将

继续保持这种在行业内较为领先的态势。 

Q4：请教下王总对于今年电影市场的看法，有声音表示今年面临片

荒，市场供给不足，而且这个影响还可能持续，管理层们如何看待这个

问题？以及光线在这样的市场环境下，如何进一步提高自己的市占率？ 

A：今年电影行业对影片的准备还是比较充足的，供给没有问题。即

使在供给比较充分的情况下，公司仍然希望提高在整个电影票房中的市

场占有率。多年来，公司电影的票房成绩一直处在民营电影公司中的领

先地位，希望能够在今年继续得到保持。 

Q5：请问王总，《小倩》已经撤档，现在《小倩》和《哪吒之魔童

闹海》定档时间有什么想法？ 

A：《小倩》撤档主要是两个因素，一是今年五一档作为并不算太大

的档期，上映的影片数量多达十余部，呈现过度拥挤的状态，导致很多

影片排片比例较低，同时营销成本又大幅上升；二是上映时间距《小倩》

制作完成的时间比较短，相关营销宣传还未完全展开，市场热度有待提

升。综合以上两个原因，公司决定撤档。《小倩》仍将在今年择机上映，

目前具体时间尚未确定。《哪吒之魔童闹海》的特效制作量非常大，要求

标准非常高，制作任务相当艰巨，目前正处在最后的冲刺阶段，我们在

暑期上映的计划没有改变。 

Q6：请问王总，一季度公司在电视剧业务上的表现很好，未来在剧

方面的业务规划是怎样的？ 

A：公司 2024 年第一季度来自剧集的收入和利润都实现了大幅增长。

《大理寺少卿游》已于今年 2 月上线播出，市场热度和收视表现都不错；
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《拂玉鞍》处于视频平台排播状态，预计将于年内播出；《山河枕》正在

拍摄中；《春日宴》《我的约会清单》等剧集也在不断优化、积极推进。

剧集是公司电影业务的补充，能够共享版权、制作和艺人等资源。考虑

到剧集市场的规模和商业模式还存在一些缺陷，公司的剧集业务主要看

具体项目，不追求数量，公司未来仍然是一个以电影为核心业务的公司。 

Q7：领导好，公司在春节上映的《第二十条》口碑很好，未来还会

有这方面的项目储备吗？ 

A：《第二十条》目前取得了 24.52 亿元的票房成绩，带动了公司 2024

年一季度收入和利润的大幅增长，同时取得了非常好的社会反响，成为

今年两会的热议话题，也是公司以及电影行业在主旋律题材影片方面的

一个新的尝试。《第二十条》的成功坚定了公司在这条路上继续探索的

决心，也使得公司和相关合作单位的关系更加密切。公司计划在接下来

继续推出这系列的影片，其中《第十七条》反映了未成年人犯罪相关的

法律条款，目前正在剧本的创作之中，预计将在年内拍摄，希望在明年

合适的时间，不排除是春节档上映。其他的一些以法律条款命名以及其

他法律题材和社会题材的电影项目也在积极推动之中。 

Q8：我们注意到目前市场上的电影仍然以现实题材为主，过于单一，

科幻、奇幻、古装等题材很少，请问公司怎么看待这种情况？ 

A：公司重视科幻和奇幻题材，一直以来都有相关的项目版权储备。

动画电影方面，近期公司有几个奇幻、科幻动画电影正在前期制作中；

真人科幻方面，《三体》项目正在积极进行前期剧本修改，还有其他几个

科幻题材正在进行剧本撰写。因为制作难度大、缺乏制作的传统和经验、

资源也不够丰富，国产电影中科幻和奇幻等题材总体来讲比重偏低，以

后还需要公司及同行继续努力，把这个大类型的创作丰富起来。 

Q9：公司之前说已经开始在内部建立动画制作产线，请问目前进度

如何，对产能有多大帮助？感谢王总分享。 

A：光线动画的内部制作产线已经开始运行，目前正在从事《去你的

岛》这部当代奇幻题材动画电影的制作。今年年内团队有望完成年产一

部动画电影这种规模的队伍建设，未来的目标是一年制作一部半甚至两
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部动画电影，而且完全是在内部完成制作。结合公司在外部建立或者投

资的其他动画制作公司，光线将成为整个动画电影行业制作能力最强的

公司。 

Q10：我们看到去年公司的艺人经纪业务这块大幅上涨，请问公司对

艺人经纪后续会加大投入吗？ 

A：公司现在已经签约了 25 组左右的艺人，他们的第一部作品往往

是在光线诞生，而这些作品往往又是公司自己的作品，相当于公司从头

开始培养，艺人都比较年轻。另一方面，公司在演技方面要求较高，所以

艺人的发展潜力较强。同时，公司艺人在形象、气质、风格上相互补充，

避免了内部的竞争。近几年，公司有很多艺人脱颖而出。今年公司还会

有由公司艺人主演的影片上映，同时他们也已经在其他影视公司的很多

项目中担当主要角色。公司还会继续努力挖掘新人，保持我们的特色，

培养演艺新力量。 

Q11：请问王总公司中长期的发展目标和主要驱动力是什么？三五

年后光线的收入结构和利润结构会有哪些变化？ 

A：公司的定位多年来没有太大的变化。公司是高端内容制作商，我

们致力于生产高标准、高难度、无可替代的内容产品，尤其是电影作品。

电影方面，我们分为真人和动画两部分，希望在这两个领域都能取得数

一数二的地位，两翼齐飞，用电影业务带动其他业务的发展。公司的中

长期目标是保持在电影行业中已取得的竞争优势，没有特别具体的收入

和利润目标，但公司会把每一个业务和项目做到最好，让公司实现自然

增长，而不是拔苗助长也不是好高骛远。多年以来公司的发展轨迹告诉

我们，只要能够坚守主业、尽心尽责、提高标准、做到数一数二，公司就

会取得高速的发展。因为市场在持续扩大之中，市场环境也在不断改善，

作为行业领先的公司，理应取得高于市场规模的增长。关于公司的收入

结构和利润结构，总体来讲，公司仍然是以电影业务的票房收入和版权

收入为主，其他业务是电影业务的补充。就近几年的发展趋势来看，公

司来源于艺人经纪、衍生收入等其他方面的收入有适当的增长，但电影

业务仍将占据大头。 
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Q12：请问公司如何看待动画电影的观众偏好与竞争格局情况？ 

A：公司是动画电影全类型公司，制作的动画电影不是基于特定类型

的偏好，而是根据市场和观众的需求来制作，包括神话、历史、古典戏剧

戏曲、古典文学、现代奇幻、爱情和科幻等题材。观众现在希望有更多题

材的动画电影，而不仅仅是原有的古装、神话，公司近几年以及未来的

动画电影布局也与观众需求相吻合。 

Q13：公司在提出培养 30 个制片人计划之后，又提出在内部培养 20

个编剧和 10 个导演的计划，请问这个布局背后的原因是？ 

A：主要有几个原因：一是因为市场上人才短缺，人力成本越来越高。

我们作为行业内领先的公司有责任为行业培养人才来改变这种情况。二

是公司每年会从重点院校招聘专业人才，几年来这些内部员工的成长让

我们看到了其中很多人具备成为优秀编剧和导演的潜力，公司觉得应该

有更多的内部机会给到他们。目前公司已经有三个内部的项目，由三位

员工作为导演运作。内部产生的这些编剧和导演将和公司签约的 100 名

左右外部的编剧和导演一起构成一个强大的制作人才队伍，公司将为他

们提供全方位的平台资源的保障，包括项目资源、制片资源、艺人经纪、

项目的包装、宣传、发行、音乐创作等等。之前培养“30 个制片人”的

计划进展非常顺利，通过不同厂牌独立运作电影项目的形式，我们已经

培养了十几位优秀的制片人，还会继续推进。预计公司在这三类人才的

储备方面会在行业处于领先地位。 

Q14：公司在彩条屋和光线动画之后还会成立新的动画厂牌吗？ 

A：公司目前已经向真人厂牌做了一定程度上的动画电影的制作权

限开放，比如五光十色已经投资了动画电影《《三国的星空》，正在制作中；

接下来还会有其他厂牌加入到这个行列中来。总体来讲，如果有与现有

动画团队形成互补或弥补目前某种缺口需要的话，公司是不排除成立新

厂牌的。 

Q15：AI 是否会降低电影制作的门槛？根据公司观察，目前是否已

经有更多人加入进来？ 

A：AI 可能不会降低电影的制作门槛，反而会提高电影的制作门槛。
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虽然 AI 会让电影的制作效率提高、成本降低、质量提升，但 AI 的使用

也会带来另外一些问题，比如创意的短缺和雷同、独特审美的稀缺以及

宣传和推广的困难，因为产品变得越来越多后，脱颖而出也会变得越来

越困难，它的利和弊是同时存在的。总体来讲，也许会让更多的人有机

会加入到电影的创作中来，但竞争会更加激烈。因为市场规模并没有同

步扩大，部分影片在竞争中可能会导致平均收益降低或面临亏损的局面。

目前整个电影市场盈利的项目大概不到 10%，AI 大范围使用后，也许会

降低这个比例。所以从另一方面讲，电影的制作门槛可能是提高了。 

Q16：请问公司，多年来市场上的重磅动画电影都选择暑期档，这样

会不会过于拥挤，这种情况在未来会有所改变吗？ 

A：动画电影现在也并不是都在暑期档。动画电影可能在数量上总体

来讲还比较少，不能够均匀分布到各个档期；同时一部分动画作品是在

暑期档取得比较好的票房成绩，让大家以为其他的档期没有投放动画电

影。实际上，每年上映的动画电影数量并不是很少，但是竞争力可能还

不够，有影响力的作品太少。主管部门会鼓励电影行业制作更多的优质

动画电影，可能会有很多的公司加入到动画电影的制作中来，大家一起

把动画电影的市场规模做大。而在这个规模不断增长的市场中，我们也

会是一个受益者，我们的动画电影业务也会得到更大的发展。 

Q17：公司在早年扶持培养了很多新导演，近年来和知名导演的合作

越来越多，能否分享一下未来公司对继续培养新导演的想法？ 

A：很多真人或者动画电影导演的处女作是在光线诞生的，公司在帮

助新导演方面有一套非常成熟的做法，成功率比较高。除了演员之外，

还有很多的编剧、摄影甚至公司员工都有做导演的机会，公司会继续在

这条道路上走下去。 

Q18：请问公司在中国神话宇宙体系中的项目是否会提前规划，纳入

到联动的故事线中？ 

A：公司的中国神话宇宙已经规划多年，内部形成了完整的世界观，

现在在做的是形成一部部的动画电影。关于联动，有两种做法：一种是

先推出单个的形象，形成一定的知名度、影响力后再考虑联动，漫威就
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是这样的路径；另一种是先是一个联动、集结，再把一些主要人物分别

制作成单部的电影。公司现在采用两种做法齐头并进的方式。在先联结

再拆分方面，我们已有一部中国神话宇宙开局之战的作品在前期筹备中，

是一个非常大规模的神话英雄的集结，是一部大制作的动画大片。 

Q19：请问王总，如果行业出现供给不足的情况，主要原因是缺乏现

金还是其他什么原因？ 

A：原因是比较多的，缺乏现金是其中的一个重要方面。总体来讲，

整个行业还是缺乏现金的。近些年，中国电影市场产生了一些比较大的

变化，尤其是疫情的影响，使社会资本对电影行业的投资减少。同时，行

业内的公司上市和再融资的步伐也放缓了，这都使行业的资金产生了比

较严重的短缺。公司在资金方面储备比较充足，足以支撑我们未来的发

展。第二个方面就是因为疫情的影响，使前几年开机的项目数量有所减

少，而影片是需要制作周期的，在上一个制作周期的影片释放之后，接

下来可以释放的片源就会变少，而新片又没有跟上，就导致可能会出现

一定程度上供给的减少，但并不是很严重，并没有到《“片荒”的程度。现

在整个行业也在抓紧时间、提高效率，进行影片的制作，尤其最近在监

管层面，释放出很多宽松的信号，增加了大家的创作热情。相信通过行

业的努力，这个问题会在较短时间内得以修正，不需要过度悲观。 

Q20：您好，目前随着公司的动画电影和系列化 IP 越来越多，开拓

衍生品业务的时机是否已经成熟？ 

A：衍生品其实我们一直在做，但衍生品的范围相当广泛，形式非常

多样。衍生品不仅仅等同于一些玩偶、手办、纪念品这类，在形象授权、

形象代言以及和其他产品的联动等方面有更大的空间，公司恰恰在这些

方面一直是做得不错的。实物型衍生品市场规模还不够大，而盗版的情

况又比较严重，这方面的市场还有待成熟。随着公司 IP 形象的增多、影

响力的增强和整个衍生品市场环境的改善，我们会不断调整在这方面的

开发力度，公司来自于衍生品的收入，尤其是实物型衍生品的收入，可

能会逐渐增加。 

Q21：请问王总，公司这些年来在动画电影上的投入正在显现越来越
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大的优势，那公司是否考虑全力投入动画电影的可能性？ 

A：我们是一家综合性的电影公司，目标和策略是真人电影和动画电

影双轮驱动。我们每年上映的电影数量十部左右，其中，动画电影目前

是每年两三部，未来有机会做到三至五部；真人电影仍然是市场的主体，

我们在这方面也有非常好的成绩，不会因为在动画电影方面的优势就完

全放弃真人电影。但同时，我们会扩大动画电影的产出，让公司更多的

厂牌、更多的员工参与到动画电影的制作、策划和运营之中。动画电影

不论是在公司内部还是在整个行业占总票房的比重是一个不断提升的趋

势，有机会达到平均每年占 15~20%的总票房比重。而我们以往建立的在

动画电影方面的优势，未来还有很大的发展空间。 

Q22：领导好，今年春节票房创新纪录，但是没有往年 50 亿级别的

作品，您怎么看这种现象？ 

A：如果总体规模在提升或稳定，有没有 50 亿元的作品或一部独大

都没那么重要，甚至可能影片票房更加均衡是更好的状况，这意味着产

品供给丰富，观众能找到自己想看的影片，影片相互之间是良性竞争。

如果有超级大片出现，这是市场选择的结果，也无可厚非。对电影公司

来讲，能进入春节档参与竞争已经是很重要的一步，能有好的票房成绩

更好，但即使不能取得高票房，也是在为市场做贡献，依然值得肯定。 

Q23：AI 会加快动画制作速度降低成本，公司是否考虑过推出较短

的动画番剧进行 IP 孵化？ 

A：我们有讨论通过 AI 来制作甚至主要由 AI 完成的动画番剧，现

在还在前期探索之中，没有具体项目的计划。我们会继续观察市场需求，

也在通过一定的实践摸索，随着 AI 等技术、软件的水平提升，接下来可

能有机会去制作这种番剧。现在纯粹使用 AI 或用 AI 做主体工具来完成

这些作品，制作出来的效果还不会特别理想。 

Q24：王总好，请问一下，这几年进口电影的票房占比大幅下降，这

种情况是什么因素导致的？  

A：主要是受疫情以及国际上各种因素的影响，导致主要的电影生产

大国的作品数量、质量和竞争力都有所下降；另外，中国观众的口味和
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年龄结构的变化也直接影响了对进口影片的需求；此外，网络的直播、

短剧、短视频等因素也使观众的兴趣点有所转移，减少了在电影方面的

消费。但是随着整个全球范围内电影市场的复苏，以及行业的调整，将

来进口影片在中国国内市场的比重在现在已经是谷底的情况下，可能会

呈现一个上升的趋势。市场会在国产影片和进口影片之中达到一个新的

平衡，这个新的平衡跟以前会有所不同，仍然可能是以国产影片占主体

但不一定是绝对的优势。 

Q25：请问领导，公司目前每年的影片数量 10 部左右，在行业是领

先的，但是质量有差异，公司是否考虑过降低数量，多出精品？ 

A：公司目前的上映数量是多种原因造成的。光线是一个多厂牌的公

司，每个厂牌都有自己的项目在滚动运作。我们在不断提高影片的立项

标准、剧本标准、制作标准，对每一部电影我们都会尽心尽力去完成。影

片的市场表现可能会参差不齐，但这是一种市场选择。公司仍然会保持

每年一定数量的影片上映，这也是培养内部人才、积累版权库、实现内

部资源共享的需要。同时，在这些影片中，公司的投资比重也在不断提

升，甚至有些项目是百分之百的投资份额；建立在公司对成本较强的把

控能力的基础上，即使在票房不是很高的情况下，我们仍然能够取得比

较好的收入和利润。我们现在是国内领先的电影公司，每年十部左右的

影片数量并不算多，最关键的是要提升每一部影片的质量和竞争力。 

Q26：请问王总怎么看待分线发行对公司和行业的影响？ 

A：分线发行会改变很多影片没有空间上映或排片过少的情况，提升

影院的上座率，满足更多的分众需求，调整院线和片方的利益关系。对

光线来讲，我们是坚定支持分线发行的，也希望今年能有部分影片进行

这方面的尝试。长期来看，分线发行在整个市场的比重一定是越来越高

的。 

Q27：请问王总，公司的动画电影策略目前已经被证明是成功的，公

司的下一个战略上的新布局，王总认为可能来自于哪些方面？ 

A：目前还没有特别大的新布局，希望能够在现有的基础上夯实主营

业务，把真人电影和动画电影做深、做透、做大规模。同时，我们也会积
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极关注整个行业的变化，包括技术的变化，并及时跟进、跟现有的业务

结合起来。公司如果有重大的布局调整，会及时跟投资者沟通。 
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